



AVALAN PRESUPUESTO 2024... CON DEUDA DE \$1.9 BILLONES

"22% DE LO QUE GASTARÁN SERÁ DINERO AJENO", AFIRMA EL DIPUTADO MIGUEL TORRES

Avalan Presupuesto 2024 con *parche* de 1.9 billones de deuda

San Lázaro. El debate sobre los Egresos de la Federación se volcó hacia el techo de endeudamiento contenido en la Ley de Ingresos

JORGE X. LÓPEZ

La coalición "Juntos Hacemos Historia" (Morena-PT-PVEM) en la Cámara de Diputados aprobó en lo general el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, que contempla utilizar para el gasto público un endeudamiento por 1.9 billones de pesos, conforme a la Ley de Ingresos aprobada en días pasados.

La diputada Karen Michel González (PAN) expresó que a los mexicanos, además de su deuda personal, ahora la mayoría oficialista los "están condenando a ti, a tus hijos y a tus nietos a pagar 127 mil pesos -por cada uno-, con la deuda que están a punto de consumir".

"Hasta los bebés recién nacidos en México se les quiere dar una bienvenida al estilo Morena, obligándolos a una deuda que no es suya, pero que van a tener que pagar.

"Y lo peor de todo, es que tal vez nunca vayan a tomar un avión del aeropuerto Felipe Ángeles, o nunca van a cargar gasolina refinada en Dos Bocas, o nunca vayan a viajar en el Tren Maya, o tal vez sí, eso no lo sabemos, pero lo que sí sabemos, es que todo esto lo van a tener que pagar y al precio más caro, y esto es producto de la corrupción del gobierno de López Obrador", expresó.

Por su parte, el diputado Miguel Torres (PRD) explicó que lo aprobado por Morena y sus aliados se trata del presupuesto de egresos más oneroso del país.



PRIORIDAD. La oposición reclamó la falta de recursos para Guerrero tras el desastre provocado por el huracán Otis.

Billones de deuda va a dejar el desastroso huracán llamado Morena, dejando a su paso el sexenio más violento de la historia, la destrucción del sistema de salud y el estancamiento de los empleos"

KAREN MICHEL GONZÁLEZ
Diputada del PAN

Se planea, continuó, gastar 9 billones de pesos, de los cuales al menos 2 billones tienen su origen en la deuda. "Es decir, el 22% de lo que gastarán será dinero ajeno. Se están gastando lo que no es suyo", fustigó.

Reclamó que en el dictamen aprobado no haya un solo peso para la reconstrucción de Guerrero a pesar de haberse anunciado un plan "perverso" que contempla 60 mil millones de pesos, "que por cierto, representa tan sólo el 20% de los cálculos más profesionales de las pérdidas que dejó Otis".

La principal preocupación que debería atender esta soberanía es que el ritmo de gasto que estamos aprobando ya no tiene fuentes de ingresos recurrentes, se acabaron los extraordinarios y se sustenta en la deuda pública"

JOSÉ FRANCISCO YUNES
Diputado del PRI

Adelantó que las reservas de la banca de Morena buscarán principalmente dotar de recursos a las entidades federativas y a los municipios; para el Fondo Minero; para pueblos mágicos; seguridad e infraestructura; programas para el campo; suministro eficiente de medicamentos y estudios especializados al sector salud; atención a migrantes, entre otros.

Por el PRI, el diputado federal José Francisco Yunes alertó que el presupuesto tiene "un sinfín" de bolsas discrecionales.

"No podemos aprobar este Presupuesto de Egresos de la Federación, porque está presionando su condición constitucional. El artículo 73 de la Constitución Política define con claridad qué es lo que debe atender esta soberanía para aprobar una deuda pública y tiene que orientarse a obras que aumenten el ingreso o que permitan la reestructura de deudas anteriores o que pueda acompañar la política monetaria o que pueda acompañar condiciones de emergencia", señaló.

En defensa del endeudamiento, el diputado Mario Carillo (Morena) sostuvo que es falso que éste se transmitirá a futuras generaciones.

"Eso fue lo que pasó con el Fobaproa: deuda privada se convirtió en deuda pública", expresó.

Criticó a la oposición por traer el tema al debate, pues explicó que el paquete económico contempla la Ley de Ingresos y el presupuesto de egresos, y en la primera, que ya fue aprobado, se estableció la deuda que adquirirá el gobierno.